

SEMAINE DE PRIÈRE POUR L'UNITÉ

Un vicaire "oriental" à Angleur

En 2019, l'église d'Angleur Sainte-Bernadette a eu l'opportunité d'accueillir en son sein la communauté gréco-catholique ukrainienne de rite byzantin. "Opportunité" car la très petite paroisse courait le danger de fermer ses portes faute de pratiquants.



Mykhailo Shetsov, lors de la célébration des Communautés d'origine étrangère le 12 janvier 2020 à Saint-Vincent

En septembre 2017, Mykhailo a déménagé de Paris à Liège avec sa famille pour exercer la fonction d'aumônier de la Communauté ukrainienne de Liège. Une fois en Belgique, il a reçu, selon la demande de Mgr Delville, évêque de Liège, et de son propre évêque Borys, la permission du Vatican pour célébrer les messes en rite latin et aider les paroisses locales en pastorale.

Le jeune prêtre a d'abord été nommé vicaire dans l'Unité pastorale Alleur-Awans où il a célébré des messes en semaine, aidé à la catéchèse des enfants, et animé dans les mouvements de jeunesse tout en s'occupant principalement de sa communauté ukrainienne basée d'abord à Liège puis à Angleur Sainte-Bernadette.

Messes et catéchèse

En septembre 2021, Mykhailo Shetsov a été nommé vicaire dans l'Unité pastorale "Saint-Vincent aux Confluents", et toute sa famille a déménagé de Villers

l'Évêque à Chênée-Thiers. Ainsi ils s'approchent de leur communauté qui se réunit dans une église de cette UP.

Tout en gardant principalement la fonction d'aumônier de sa communauté, il a accepté, entre autres, de célébrer des messes en rite latin, d'être prêtre accompagnateur en catéchèse des enfants et en pastorale des personnes âgées et malades.

Mykhailo est un jeune prêtre dynamique de 31 ans, rempli d'idéalisme et souple. Il a la capacité de s'adapter très vite à des situations très différentes de ce qu'il a vécu en Ukraine et de sa propre culture. Bref, c'est un exemple d'œcuménisme vécu sur le terrain. Dans un avenir proche, nous tenterons de créer de plus en plus d'amitiés et de relations réciproques entre les deux rites catholiques, en invitant les paroissiens à participer de temps en temps aux célébrations des autres...

✉ Abbé Jean-Marie BUI, curé de l'UP Saint-Vincent aux Confluents

C'est le père Mykhailo Shetsov qui est le prêtre et l'aumônier de cette communauté. Il a été ordonné en 2017 à Lviv (Ukraine). Avant son ordination, il était déjà marié à Natalia. Ensemble, ils ont deux petits bambins: Mathieu, 5 ans, et Martin, 2 ans et demi.

PRIER POUR L'UNITÉ DES CHRÉTIENS

Les mages, symbole d'unité?

Chaque année, du 18 au 25 janvier, les chrétiens sont invités à une semaine de prière pour l'unité. Dès les débuts de l'Eglise, des divisions sont apparues, dues à l'orgueil, à des raisons politiques, au manque de charité, et aussi au manque de compréhension entre chrétiens de cultures différentes. Or ces divisions sont opposées à la volonté de Jésus Christ: "que tous soient un". Comment retrouver cette unité quand des obstacles paraissent insurmontables? Plusieurs moyens sont proposés parmi d'autres:

- L'amour: aimer nos frères et sœurs, proches ou lointain, porter vers eux le regard même qui était celui du Christ, et aller à la rencontre de l'autre.

- L'action commune: aller ensemble dans ce monde, témoigner de la Bonne Nouvelle, agir pour que ce monde soit plus fraternel.

- La prière: pourquoi ne pas se laisser guider par la prière des autres Eglises? N'est-ce pas un merveilleux moyen de les connaître?

De nombreuses paroisses ont commandé une brochure de prière, brochure réalisée cette année par des chrétiens du Proche-Orient. Nous pourrions ainsi redécouvrir le mystère de l'Épiphanie: "Nous avons vu son astre à l'Orient et nous sommes venus lui rendre hommage". Cette brochure peut être téléchargée sur le site du comité inter-ecclésial de Bruxelles (www.cib.brussels). Quelques exemplaires peuvent encore



Veillée œcuménique du vendredi 24 janvier 2020.

être demandés à la commission œcuménique du diocèse (oeumenique@evechedeliège.be).

Au niveau diocésain, une activité sera organisée à la cathédrale de Liège le vendredi 21 janvier à 19h30. Cette année nous prions les vêpres selon la tradition de l'Eglise anglicane. Nous pourrions y rencontrer le nouveau desservant de la communauté anglicane de Liège. D'autres activités sont organisées au niveau local.

✉ Luc MAHIELS

Quoi de neuf?

FOYER DE CHARITÉ
SPA-NIVEZÉ
Programme 2022

Pour le premier trimestre 2022, le Foyer de Charité de Spa (Avenue Peltzer de Clermont 7) propose de nombreuses activités: "Journées pour Dieu", les jeudis 27 janvier, 24 février et 24 mars, de 9h à 15h, sur le thème "Un parcours à la redécouverte de l'Eucharistie", en climat de silence (deux enseignements, eucharistie, temps d'adoration avec possibilité de se confesser); goûter convivial et d'échanges fraternels avec la communauté les **dimanches 23 janvier, 27 février et 27 mars**, de 16h à 18h30 (goûter, adoration eucharistique, chapelet); weekends pour tous en silence du 28 au 30 janvier (thème: Jésus, lumière plus forte que toute nuit: veux-tu le percevoir et l'expérimenter?), du 25 au 27 février (thème: Se laisser conduire par l'Esprit qui donne la vie!) et du 25 au 27 mars (thème: Dans la nuit se lèvera une Lumière).

Une inscription est nécessaire en fonction des mesures sanitaires.

Plus d'infos au 087/79.30.90, par mail à foyerspa@gmail.com ou sur le site www.foyerspa.be.

SAINT-SACREMENT LIÈGE
Expo crèches

Même si le temps de Noël est déjà fini, vous pourrez encore voir l'exposition de crèches "Les petits santons" dans l'église du Saint-Sacrement (Boulevard d'Avroy, 132 à Liège) jusqu'au 2 février. Ouverture de 16h à 18h les lundis, mercredis, vendredis et samedis, en respectant les consignes sanitaires en vigueur (masques, hygiène, ventilation).

Informations au 0470/94.70.05 et sur le site <http://eglisedusaintsacrementliege.hautetfort.com/>.

ACTION VIVRE ENSEMBLE
Visio-rencontre et débat

Le mardi 25 janvier de 12h30 à 14h, Action Vivre Ensemble vous invite à une visio-rencontre avec l'asbl Vincent de Paul "Frédéric Ozanam" de Pepinster, suivi d'un débat sur le thème "Inondations et pauvreté".

L'association a été durement frappée par les inondations qui ont véritablement ravagé le centre de Pepinster. Pourtant, elle doit continuer son travail plus que jamais nécessaire. Gérard Hansen, président, et Océane Drooghaag, assistante sociale, viendront témoigner de ce que les familles les plus précaires vivent à Pepinster.

Inscription par email à jeanyves.buron@entraide.be.